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B4_E5_8F_B8_c36_483030.htm 主持人：各位网友，大家下午

好！欢迎大家来到聊天室。 我们今天邀请到新东方-北斗星学

校的胡俊军校长，以及 司法考试辅导专家郑其斌老师来为大

家交流一下2007年司法考试的命题方向以及备考战略。 下面

我们先请两位老师给大家打声招呼！ 胡俊军：各位网友好，

我是北斗星培训学校的校长胡俊军。 郑其斌：各位好，我是

新东方北斗星独家签约的老师，司法考试的辅导老师郑其斌

。 主持人：大家都知道新东方是一家在语言培训方面非常知

名的培训学校，现在开始发展司法考试这方面的业务，下面

先请胡老师给大家介绍一下新东方在司法考试这一块的发展

情况。 胡俊军：谢谢主持人，大家都知道在2006年9月7日的

时候，新东方在美国纽约证交所成功上市，这也是我们国家

第一家民营的教育机构在海外上市。上市以后，新东方想在

教育和文化领域扩展一些新的业务，在上市以后，我们成立

了第一个子公司，就是北斗星培训学校。我们的主要业务是

做职业资格认证的考试培训。2007年我们又重点发展了司法

考试的培训。有的网友们可能也会问一个问题，新东方做语

言培训做得很成功，现在成立一个子机构，要做司法考试的

话，是不是也一定会能够成功？我们是这么来看待这样一个

问题的，新东方已经有十几年办学的经验，在培训界有良好

的口北，在学员的心目中也有良好的形象，从对于学员的服

务以及我们品牌的诚信度来讲，应该说是没有问题的。 第二

，我们通过一段时间在司法考试业内找到了一批精英的老师



，比如像今天的郑其斌老师，也是我们独家签约的教师之一

。这些老师都具有法学博士以上的学位，具有三年以上在司

法考试业内的培训经验，在学生当中享有很高的声誉。这一

批名师加入新东方以后，应该说从教学质量上有一个很好的

把握。 从新东方的市场推广上来讲，本身在学员的心目中就

也很高的声望，我们做这样的一项业务也有非常大的信心，

会把这个事情做好。 接下来一段时间，我们可能会推出一系

列的名师和各位网友进行交谈，主要是介绍北斗星司法考试

的一些内容，主要的内容是命题规律和学习方法的一些指导

，给网友们提供一些帮助，也非常感谢各位网友关注北斗星

学校的司法考试项目，谢谢！ 主持人：接下来我们请郑老师

给大家简单地谈一下最近几年司法考试的整体情况。 郑其斌

：我们国家的司法考试是从2002年开始的，在2002年之前我

们实行的是全国律师资格考试，从2002年以来全国律师考试

和全国法官和检察官考试统一起来建立了国家司法考试制度

。应该说这几年来司法考试按照一定的规律发展，对于司法

考试的基本情况的介绍我们可以从几个角度来看，一个是录

取比例逐年提高，对于考生来讲是利好的消息，我们可以从

一组数据来看。2002年国家司法考试的时候通过率只达到

了7.74%，通过率应该说是非常低的。其实各位考生关注司法

考试的话会发现司法考试一个非常奇特的现象，就是在以前

每一年缺考的人数，虽然报名，但是并没有参加考试，这样

的人数我们称为缺考人数比通过的人数要多，每一年通过的

人数都不如那些报了名没有参加考试的人数。所以，从2002

年开始就是这样。2003年也是这样，2003年有19万多人报名，

只有不到17万人参加了考试，有两万多人缺考，最后通过的



时候是1.9万人通过了考试，通过率相应提高了一点，达到

了11.12%。 到2004年，这个通过率逐步又提高了一些。2004

年通过率达到了11.22%。 到2005年，这个通过率又进一步提

高。2005年其实报名人数也得到了极大增加，2005年司法考

试报名人数接近25万人，通过的人数也达到了三万多人，通

过率达到14%以上。 到2006年，司法考试报名人数进一步增

加，达到将近28万人左右，但实际的通过人数和通过率今年

由于某些特殊的原因，有关部门一直都没有给出一个确定的

数字，但是基本上综合各个省、自治区、直辖市公布的一些

数字来看，今年的通过率大约也是在14%左右。 应该说

从2002年以来司法考试的透过率仍然是在逐步提高，对各位

考生来讲是一个非常利好的消息，我相信2007年司法考试仍

然会按照这个趋势去发展。因为我们国家建设法制国家，渴

望法律人才越来越多，这是第一个方面。 第二个方面，可能

也于此带来另外一个问题就是竞争的激烈。因为现在法律职

业对于很多人来讲都是一个比较好的职业，而且成长性比较

高。所以，很多人都选择了参加司法考试来从事法律职业，

不仅仅是学过法律的人，也包括了大量没有学过法律的人都

来参加司法考试，来获得这个职业资格。所以，司法考试本

身的竞争程度也越来越激烈，可能主要是几个方面，比如说

第一个，从考试本身来讲，可能是应届生就业的压力，现在

的法学本科毕业生找工作的比例越来越小，在每年人事部和

教育部公布的这些工作就业率的情况来看，法学专业基本上

排在倒数第二位，就业率很低。所以，应届毕业生就业压力

的增大就会造成很多一大批学生、毕业生选择了专职来参加

司法考试，他什么工作也不干就专门复习来参加考试，因为



只有通过司法考试他才能找到工作，这是这一方面的压力，

就是专职司法人群的增加。第二方面，试题越来越难。因为

近几年来我们通过司法考试的考题可以看出来这几年的考题

越来越难，也增加了司法考试的难度。 所以，虽然司法考试

合格的分数线每年都是360分，但是考题的难度越来越增加，

又造成了考试通过的难度越来越增加了。所以，我们现在在

司法考试辅导的时候，通常告诉学员的一句话是，现在这种

情况造成的局面是并不是说司法考试本身是没有竞争的，只

要你考到360就行，而是说这个考试越来越变成了，并不是说

你个人的能力有多强，而在于你比别人强多少，你必须占据

在这个考试最后的成绩的前10%之内，才比较具有较大的可

能性通过这个考试，这是它的第二个特点，竞争越来越激烈

。 可能第一点我们说考试的通过率越来越高是利好消息，第

二，竞争越来越激烈，这可能又是一个利坏的消息，对于我

们考生来讲可能需要正确地面对这两方面。我一直认为既然

它是一个考试，司法考试本身是一个考试，只要是考试就有

规律。任何一个参加司法考试的考生都经历了无数次考试，

在中国这么一个国家要想取得报考司法考试资格，你就得经

过大量的考试，因为我们要求必须具有本科学历，已经经过

了很多考试。经过这么多考试，我们知道考试是有很多规律

的。我们有一句玩笑，中国人的人生就是考试，而考试就有

规律。所以，对于司法考试来讲，我们也应该按照这样的规
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